

#### **Secteur Pastoral de Provins**



## 28ème dimanche du temps ordinaire

**Qui est ce Saint Ayoul**? Nous allons remonter au 7<sup>ème</sup> siècle. Une grande abbaye bénédictine près d'Orléans nommée Fleury sur Loire ne possédait point de reliques. Elle décide de ramener des ossements de leur saint patron Benoit depuis le mont Cassin en Italie vers 660. Elle missionne pour ce transfert un certain moine nommé Ayoul.



Les Reliques de St Ayoul

Au retour de ces précieuses reliques, l'abbaye prendra le nom de St Benoit sur Loire. Reconnaissant les qualités d'Ayoul, le père abbé : Mommole l'envoi remettre un peu d'ordre et de discipline dans une abbaye bénédictine au Sud de la France dans les îles de Lérins à St Honorat. Il en devient le Père Abbé en 671.

Certains moines mécontents réfractaires vont le martyriser, lui couper la langue, lui crever les yeux, puis le livrer à des pirates en 675 qui lui couperont la tête. Une partie de son corps revient alors à St Benoit sur Loire. Environ 200 ans plus tard, au 9ème siècle, les Vikings déferlent en France, remontent les fleuves notamment la Loire à bord de leurs drakkars, ils détruisent et pillent les

monastères. Quelques moines de St Benoit, soucieux de préserver leurs précieuses reliques auraient déposé dans le marécage du val de Provins auprès d'une petite chapelle dédiée à St Médard quelques ossements d'Ayoul. Environ 100 ans plus tard, ces reliques présumées furent découvertes en 996 solennellement par l'archevêque de Troyes : Monseigneur Sewin. S'en suivent des miracles, la fondation d'un prieuré Bénédictin, et le début de la construction de cette église dès 1048.

Voici donc rapidement l'histoire de notre St Ayoul.

On peut le prier pour les maladies des yeux, une météo clémente, contre les tempêtes et les inondations.



# **Agenda**

## ADORATION EUCHARISTIQUE ET CONFESSION

tous les samedis à l'église St Ayoul de 9h30 à 10h30

## Messes en semaine et adoration

#### Samedi 12 octobre

**18h30 Ste Colombe - St Quiriace –** Messe de rentrée catéchèse pour tous avec bénédiction des cartables

Intentions demandées : Jacqueline et Maurice Gaillard et les familles Gaillard et Ferté

# <u>Dimanche 13 octobre - 28ème dimanche du temps ordinaire</u>

(Quête pour les prêtres âgés du diocèse)

10h30 Messe à St Ayoul

Défunts de la semaine : Gisèle Kaminski -

Philippe Garçonnat

Intentions demandées : Patrick Bouvrain et sa famille Manuel Carvalho Azevedo – Robert Collard et action de grâce pour les 37 ans d'Antoine

#### 10h30 Messe à Longueville

Mardi 15 octobre

8h30 Laudes et Messe à 8h45 à St Ayoul

Mercredi 16 octobre 8h45 Messe à St Ayoul

Jeudi 17 octobre

9h00-18h00 Adoration à l'oratoire

18h30 Messe à St Ayoul

Vendredi 18 octobre 18h30 Messe à St Ayoul

Samedi 19 octobre

18h30 St Quiriace - St Brice

<u>Dimanche 20 octobre - 29ème dimanche du</u> <u>temps ordinaire</u>

10h30 Messe à St Ayoul

Intentions demandées : Frère Franz Zanic – Ginette et Pie<mark>rr</mark>e Martin – <mark>Hervé Mah</mark>ieu et sa famille – Manuel Carvalho Azevedo

10h30 Messe à Longueville

## Messes sur le Pôle

Messe à Chenoise

Mercredi : Chapelet à 18h00 suivi

de la messe à 18h30

Samedi 12 octobre

**18h30** St Quiriace – Ste Colombe

- Gouaix

Dimanche 13 octobre

10h00 Donnemarie

**10h30** St Ayoul – Longueville –

Chenoise – Bray s/Seine –

Villiers St Georges

Samedi 19 octobre

**18h30** St Quiriace – St Brice –

Chenoise – Montigny Lencoup

Dimanche 20 octobre

10h00 Donnemarie

10h30 St Ayoul - Longueville -

Beton - Bray s/Seine

Obsèques:

-lundi 14 octobre à 14h30 Ste

Colombe: Colette Prévost

-jeudi 17 octobre à 11h00 St Brice :

José Soares Martins

Rando-Clocher: Mercredi 16 octobre à 14h00 - Eglise de Villiers St Georges

Semaine Missionnaire

Mondiale: du 13 au 20 octobre

2024.

Thème : "Allez et invitez tout le

monde à la noce" (Mt 22,9)

## A la une!

## Le coin des jeunes

Eveil à la foi, catéchèse primaire - aumônerie 6<sup>è</sup>/5<sup>è</sup>

#### Samedi 12 octobre

- 17h30 Eveil à la foi à St Quiriace
- CE1 (à confirmer)
- 16h00-18h00 Aumônerie 6è/5è au centre paroissial de Provins

#### Mercredi 16 octobre

- 10h00-11h30 rencontre catéchèse primaire au centre paroissial

#### Samedi 19 octobre

- 10h00-11h30 rencontre catéchèse primaire à Champbenoist

Les jeunes des classes 4è-3è sont attendus ce vendredi 18 octobre à 18h30 à l'Eglise St-Ayoul pour leur première rencontre d'aumônerie. Après la messe à l'Eglise la rencontre se poursuit au centre paroissial 8 place du cloître, Provins.

**Les lycéens** sont attendus le **samedi 19 octobre à 15h30** pour la rencontre d'aumônerie au centre paroissial.

Rencontre la Légion de Marie tous les samedis à 15h00 au centre paroissial

"Crèche vivante": Nous vous attendons tous pour mettre en scène la Nativité de Jésus! Dimanche 13 octobre 14h30 au centre paroissial

Concert: Dimanche 13 octobre - 16h00 à l'Eglise St Ayoul - Musique Baroque avec le Trio KIWI violon, violoncelle et clavecin

#### Conférence St Vincent de Paul

Depuis le mois de septembre 2024, le pôle missionnaire est entrain de recréer la conférence Saint Vincent de Paul. La vocation de la conférence est la charité de proximité pour les personnes isolées ou exclues. Les actions principales sont la visite et l'entraide à domicile, en Ehpad ou à l'hôpital dans Provins et les environs.

1 Jn 3, 17-18 "Nous devons aimer : non pas avec des paroles et des discours, mais avec des actes et en vérité."

Réunion d'information : Jeudi 17 octobre 2024 à 20h au centre paroissial.

# <u>Paroisse de Provins 8 Place du Cloître, Provins</u>

<u>Secrétariat du Pôle</u>: Lundi, mercredi, et vendredi matin de 9h00 à 12h00

Tél: 06 59 44 20 21 - secretariatdupoledeprovins@gmail.com

Permanences d'accueil: du lundi au samedi 9h30 à 11h30

09 55 49 97 73 / paroisse.provins@gmail.com

Pères Séraphin Bado, Wilimstrong Borgella, Fresney Mabiala Mpika, (Vous pouvez laisser un message à l'accueil qui transmettra) Jean-Baptiste Basaula (01 78 79 26 38 - 2 rue de Rupéreux à Villiers St Georges)

Sœurs de la Sainte Famille des Nécessiteux : 2 cour des Bénédictins à Provins Site du Pôle : www.cathoprovins.fr

## Quête spéciale en faveur des prêtres âgés (12 octobre et 13 octobre).

Aujourd'hui, nous sommes appelés à soutenir nos prêtres âgés. Ils ont consacré leur vie à nous guider dans la foi et même après leur retraite officielle, ils restent, autant que possible, au service de nos communautés. La quête spéciale de ce jour nous donne l'occasion de leur exprimer notre gratitude et notre solidarité. Les fonds collectés serviront à leur assurer des conditions de vie dignes, en répondant à leurs besoins matériels et médicaux. Merci pour votre générosité et pour vos prières.

#### Denier de l'Eglise

Notre église n'est pas qu'une réalité spirituelle. Elle est aussi une réalité humaine avec des besoins matériels très concrets.

Pour notre pôle missionnaire, cela représente un budget très important. Nous sommes dans une situation où les dépenses sont très largement supérieures à nos recettes. Cela signifie que nous avons encore des efforts à faire. Comme vous le savez, nos ressources financières ne sont issues que de la générosité des fidèles.

Le denier de l'église représente la plus grosse ressource financière à l'échelle de l'ensemble des pôles missionnaires du diocèse, d'où l'importance fondamentale de nos appels répétés pour que chacun puisse y apporter sa contribution.

Nos éléments financiers sont à votre disposition et nous proposons une réunion le 7 novembre à ceux qui le souhaitent pour en parler avec les chiffres.

Des enveloppes pour le denier seront distribuées à la sortie de la messe. Merci pour votre mobilisation **afin q**ue notre église puisse continuer à vivre.

## Prière de la semaine à l'intercession de St Ayoul

Seigneur, source de toute sagesse et de tout savoir, nous te rendons grâce pour les dons que tu nous accordes dans notre vie quotidienne, et en particulier pour le don précieux du savoir-être et de la sagesse. Par l'intercession de Saint Ayoul, nous te prions de nous guider dans l'humilité, afin que nous puissions toujours faire preuve de discernement, en écoutant ta parole et en l'appliquant dans nos relations et nos choix de vie. Aide-nous à être des témoins de ta sagesse dans le monde, et à chercher toujours le bien et la vérité qui viennent de toi. Amen.

Si vous avez reçu une grâce par l'intercession de St Ayoul n'hésitez pas à nous le faire savoir.

#### Dimanche en Paroisse

A l'initiative du Groupe JMJCA vous êtes invités à vivre un dimanche en Paroisse ce dimanche 13 octobre de 10h30 à 13h.

Après la messe à l'église Saint-Ayoul, "un dimanche en Paroisse" est un temps de convivialité autour d'un repas que chacun aura apporté et des échanges en toute amitié. Vous êtes les bienvenus.

Cette rencontre a lieu au centre paroissial.



Pour informations complémentaires: Père Wilimstrong 07.53.31.88.04

## Va et rebâtis mon église

Cette phrase résonne encore très fort dans le cœur de plusieurs paroissiens qui réfléchissent sur les voies et moyens pour une nouvelle pastorale sur notre pôle. L'église s'effondre que faire ? Comment l'église doit rencontrer le monde ? Quelle place pour les laïcs aujourd'hui ? ... Autant de questions à envisager pour rebâtir l'Eglise d'aujourd'hui.

Si vous êtes intéressés à engager de telle réflexion, la prochaine rencontre est prévue le **mardi 15 octobre à 20h au centre paroissial** 8 place du cloître Notre-Dame Provins.

Pour la prochaine rencontre nous vous invitons à visualiser cette vidéo <a href="https://www.youtube.com/watch?v=719W">https://www.youtube.com/watch?v=719W</a> Y- 188

## Pèlerinage du Jubilé 2025 à Rome pour le diocèse de Meaux

Pèlerinage pour les jeunes : les inscriptions sont ouvertes



## Mois d'octobre : Retrouvons la dévotion au Rosaire ! Qu'est-ce que le Rosaire ?

Au sens strict, le chapelet est un "petit chapeau". Au Moyen Age, on avait coutume de couronner de roses les statues de la Vierge, chaque rose symbolisant une prière, d'où le mot de rosaire. Cette prière à Marie est née peu à peu dans la piété de l'Église, pour ne se fixer dans sa forme définitive que vers 1500. Pourtant, dès le XIIe siècle, saint Bernard contribua à développer cette prière sous la forme naissante du chapelet ou du rosaire. Et saint Dominique, au siècle suivant, en répandit l'usage, prescrivant à ses religieux de porter un chapelet à leur ceinture. La grande peste de 1349, qui ravagea tous les royaumes d'Europe, amena les foules à un surcroît de piété, qui contribua également à l'essor de la piété mariale. Et c'est en fait au siècle suivant que cette prière prit le nom de rosaire.

Le pape Pie V engagea l'Église entière à prier le rosaire, face à l'avancée turque qui menaçait l'Europe. C'est ainsi que fut attribuée au rosaire la victoire décisive de Lépante, en 1571. La fête de Notre- Dame du Rosaire, célébrée le 7 octobre, a été instituée par le Pie V en 1573, pour remercier Marie de cette victoire. Et l'ensemble du mois d'octobre, durant lequel, comme au mois de mai, on prie particulièrement la Vierge, est volontiers appelé le mois du Rosaire.

Le Psautier de Marie : À l'origine, un rosaire comprenait 150 « je vous salue Marie » qui rappellent les 150 Psaumes, et on a longtemps appelé le rosaire Psautier de Marie. Les 150 "Je vous salue Marie" furent partagés en trois parties, en l'honneur de la Trinité. Puis chaque partie en cinq dizaines, chacune étant précédée d'un Notre Père et suivie du Gloire au Père ou Gloria, en l'honneur de la Sainte Trinité.

Méditer l'histoire du Salut : Le Rosaire est ainsi une forme de prière répétitive très simple, durant laquelle on médite sur la place de Marie dans le mystère du salut, pour s'y associer. Cette prière en effet n'est pas pure répétition : elle est méditation, accueil du mystère de Dieu qui touche et rejoint nos vies. Le chapelet ou le rosaire sont ainsi une méditation de l'Évangile, l'accueil pour le croyant de la vie du Seigneur. Dans la récitation du chapelet, chaque mystère est annoncé ou médité, et suivi d'une dizaine de Je vous salue Marie.

Le rosaire a longtemps compté quinze mystères, répartis-en 3 séries : les mystères joyeux, qui rappellent et contemplent le mystère de la naissance et l'enfance de Jésus, les mystères douloureux, qui s'associent à la Passion et à la mort de Jésus, et les mystères glorieux, qui méditent tour à tour la Résurrection de Jésus, l'Ascension, la Pentecôte, l'Assomption de Marie, et le Couronnement de la Vierge dans le Ciel .

En 2002, Jean-Paul II y a ajouté cinq nouveaux mystères : les mystères lumineux, tous entiers centrés sur la personne de Jésus. L'Église a coutume de répartir la prière et la méditation de l'ensemble de ces mystères du Rosaire sur les jours de la semaine, pour qu'ils irriguent ainsi l'ensemble de la vie : le lundi et le samedi, les mystères joyeux, le mardi et le vendredi, les mystères douloureux, le mercredi et le dimanche, les mystères glorieux, et le jeudi, les mystères lumineux.

Chaque mystère porte un fruit spirituel. Vivre le mystère de l'Annonciation permet l'humilité. Contempler Jésus prêchant appelle à la conversion. Méditer le baptême du Christ aide à comprendre l'amour du Père, etc.

Jean-Paul II à plusieurs reprises a redit la richesse de cette prière, ainsi dans cette homélie du 29 octobre 1978: "Je voudrais, disait-il, attirer votre attention sur le Rosaire. Le Rosaire est ma prière préférée. C'est une prière merveilleuse. Merveilleuse de simplicité et de profondeur. Dans cette prière, nous répétons de multiples fois les paroles de l'Archange et d'Élisabeth à la Vierge Marie. Toute l'Église s'associe à ces paroles. Sur l'arrière-fond des Ave Maria défilent les principaux épisodes de la vie de Jésus Christ. Réunis en Mystères joyeux, douloureux et glorieux, ils nous mettent en communion vivante avec Jésus à travers le Cœur de sa Mère, pourrions-nous dire. En même temps, nous pouvons rassembler dans ces dizaines du Rosaire tous les événements de notre vie individuelle ou familiale, de la vie de notre pays, de l'Église, de l'humanité : c'est-à-dire nos événements personnels ou ceux de notre prochain, et en particulier de ceux qui nous sont les plus proches, qui nous tiennent le plus à cœur."

C'est ainsi que la simple prière du Rosaire s'écoule au rythme de la vie humaine.